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Ich weiß nicht, wie viele Fotos es von mir gibt. Gute und schlechte. 
Lustige und ernste. Schnappschüsse und Inszenierungen. Von Freun-
den und Fremden. Doch kein Bild hat mich jemals so gefesselt wie 
jenes, das Stefan Sappert mit seiner Kollodium-Nassplatten-Fotografie 
von mir gemacht hat. Es ist ein sehr altes, geradezu anachronistisches 
Verfahren und war in der Anfangszeit der Fotografie zwischen 1850 
und 1880 die meistverbreitete Aufnahmetechnik. Eigentlich ist es gar 
keine Fotografie im üblichen Sinne, denn es gibt kein Negativ. Es gibt 
nur ein fragiles, direkt vor Ort entwickeltes Original auf einer Glas-
scheibe – entstanden während einer achtsekündigen Belichtungszeit, 
in der mein Hinterkopf mit einer Klammer fixiert wurde, damit das 
Foto nicht verwackelt. So paradox es klingt: Aber bei acht Sekunden 
hat man keine Zeit für Mätzchen: Lachen und Posieren entfallen, also 
bleibt nur der klare und vor allem starre Blick in die Kamera. Es ist 
ein Blick, den sonst niemand zu sehen bekommt. Es ist der Blick, 
mit dem ich mich selbst anschaue, wenn ich vor dem Spiegel stehe. 
Ein Blick der Abwesenheit und der vollkommenen Präsenz zugleich. 
Perfekt und voller Fehler.

Am 19. September stellt Stefan Sappert die fast vergesse-
ne Technik des Kollodium-Nassplatten-Verfahrens während 
der Veranstaltung „Silber und Bytes – 175 Jahre Fotografie“ 
im Museum für Angewandte Kunst Köln vor. Im Anschluss 
besteht die Möglichkeit, sich von dem Österreicher porträ-
tieren zu lassen. Außerdem bietet Sappert die seltene Ge-
legenheit, in einem eintägigen Workshop das Kollodium-
Nassplatten-Verfahren zu erlernen. Informationen gibt es 
unter www.photoszene.de

I don’t know how many photos of me there are. Good and bad ones. 
Happy and serious ones. Snapshots and poses. By friends and strang-
ers. But no picture has ever captivated me as much as the one Stefan 
Sappert took of me using his collodion wet plate photography. This is 
a very old, almost anachronistic method and was the most widespread 
recording technique during the early years of photography between 
1850 and 1880. Actually, it’s not photography at all in the usual sense, 
as there’s no negative. There is only a fragile original, developed di-
rectly on the spot on a glass plate – created during an eight-second 
exposure time, during which the back of my head was fixed with a 
clamp so that the photo didn’t wobble. As paradoxical as it may sound: 
but with eight seconds you have no time for antics: laughing and pos-
ing are no option, so there just remains the clear and above all rigid 
gaze into the camera. It is a gaze that nobody else gets to see. It is the 
gaze with which I look at myself when I stand in front of the mirror. A 
gaze of absence and of complete presence at the same time. Perfect 
and full of shortcomings.

On 19 September Stefan Sappert will be presenting the 
nearly-forgotten technique of collodion wet plate photog-
raphy during the event, “Silber und Bytes – 175 Jahre Foto-
grafie” at the Museum of Applied Art Cologne. Afterwards 
visitors will have the chance to have their portraits taken 
by the Austrian. In addition, Sappert will be offering the rare 
opportunity to learn the collodion wet plate method dur-
ing a one-day workshop. Information is available at www.

photoszene.de
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Keine Zeit für 
Mätzchen

No time for antics

I don’t know how many 
photos of me there are.

KOLLODIUM-NASSPLATTE 
COLLODION WET PLATE

D a m i a n  Z i m m e r m a n n
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